



## México y Brasil impactarán en previsiones de crecimiento de AL: S&P

JUAN CARLOS CRUZ VARGAS

4 DE DICIEMBRE DE 2013

ECONOMÍA

MÉXICO, D.F. (apro).- El pobre crecimiento de la economía mexicana previsto para 2013 (1.5% anual) impactará en América Latina, informó la agencia calificadora Standard & Poor's (S&P).

Pero no sólo será México el que incida en las previsiones de crecimiento de la región, también lo hará Brasil, país cuya progresión se prevé de apenas 2.5% en el año que está por concluir.

De acuerdo con el economista Roberto Sifón-Arévalo, de S&P, “la región se ha desenvuelto de manera relativamente estable a lo largo del año, pero en términos de PIB esperamos que cierre 2013 en la parte baja de nuestras expectativas”.

El analista señaló que Brasil y México, las mayores economías de América Latina –juntas representan dos tercios del PIB latinoamericano–, “rindieron por debajo de lo previsto durante la segunda mitad del año de manera significativa”.

En el caso de México, la agencia recordó que a comienzos de año esperaba que la economía creciera a un ritmo de 3%, sin embargo, a partir del segundo trimestre se acentuó la desaceleración, por lo que ahora se prevé que cierre 2013 en torno a 1.5%.

Según un informe de la agencia, publicado en octubre pasado, “la fuerte desaceleración del crecimiento económico este año se derivó de una demanda más moderada de las exportaciones mexicanas por parte de Estados Unidos, así como de una caída en el gasto del gobierno después de que el nuevo presidente de México asumiera el cargo a finales de 2012”.

Además, S&P señaló que el gobierno reorientó su política de construcción de vivienda, lo que ha perjudicado a este sector.

No obstante, la agencia con sede en Nueva York confió en que el crecimiento del país repunte en 2014, como resultado de la mejora en la economía de Estados Unidos y “suponiendo que el gobierno avanza en las reformas estructurales exhaustivas para impulsar la inversión”.

Sifón-Arévalo enfatizó que la aprobación de la reforma energética será importante, pero su instrumentación “lo será todavía más”, ya que aún está en el tintero y los jalones políticos la detienen, por lo que la situación “está empezando a impactar en el PIB y el crédito”.

Standard & Poor's aclaró que el panorama será “ligeramente mejor” durante 2014 en América Latina, gracias a que los precios de las materias primas se mantendrán en los mismos niveles de este año.

Sin embargo, advirtió un posible crecimiento de la economía china a menor ritmo de lo esperado, o bien la política monetaria de Estados Unidos podría afectar el crecimiento económico de la región.

Para este año, la agencia calificadora prevé un crecimiento de 2.4% para América Latina.